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Acta Sesión N°08 

Consejo Comunal de Seguridad Pública 

 
 

Comuna LOTA 

    
Fecha 26-11-2019 Lugar Salón Consejo Comunal  

    
Hora 
Inicio 

16:15 Hora 
Término  

17:40 horas 

 

En conformidad con la Ley N° 20.965 publicada el 4 de noviembre de 2016, la que permite la 

creación de Consejos y Planes Comunales de Seguridad Pública, se realizó la sesión ordinaria 

N° 03, con el quórum mínimo para sesionar que establece el artículo N° 104-B de la Ley N° 

18.695 Orgánica Constitucional de Municipalidades. 

Acta de la sesión ordinaria del día 27-08-2019. 

ASISTENCIA: No asistieron a esta sesión. 

- Concejal Eduvina Unda Araya. 

- Concejal Carlos Oyarce Vergara  

-Encargado Programa Senda Claudio Parra   

   

TABLA: 

1.-Saludo del Presidente CCSP dando la bienvenida a todos los integrantes del consejo y 

además ofrece la palabra a cada uno a fin de saludar. 

2.-Se consulta si hay alguna observación al acta de la sesión anterior, la que fue enviada a 

sus respectivos correos. 

 3.- Se aprueba el acta anterior. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

Sr Alcalde: Como en cada concejo de seguridad comunal, solicito a los jefes de las Unidades 

Policiales de Lota, que nos informen acerca de los hechos policiales ocurridos durante el 

último periodo, especialmente desde el estallido social. 

 

- Tiene la palabra el Comisario de la 3°era comisaria de Lota, Mayor Pedro Montecino 

Vergara  
 

- Concedo la palabra al Jefe de la Bicrim Lota, Subprefecto Luis Meneses. 

 
- También Concedo la Palabra al Capitán de Puerto de Lota, Capitán de Corbeta LT 

Ignacio Cambiazo Ibarra, para que nos informe sobre novedades en la costa de 
nuestra comuna. 
 

- Concedo la palabra al representante de Fiscalía Fiscal Jefe  Sr Enzo Osorio Salvo  

 

 

 

Sr Alcalde:  

 

Exposición  

 

Invitamos a la Srta. Sandra Castro Jarpa, Encargada de Comunicaciones y Medio Ambiente 

de Autopista Costa  Arauco, Glovalvia, quien nos informara sobre la presencia de trabajos de 

esta concesionaria en nuestra comuna. 

 

 

 

Puntos varios: Ofrezco la palabra, a los dirigentes participantes de este consejo para que 

nos planteen sus inquietudes, sugerencias o solicitudes  a los integrantes de este concejo 

comunal de Seguridad Pública  algún dirigente que el día de hoy se encuentra presente en 

esta sesión. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

DESARROLLO: 

Se da inicio a la sesión correspondiente al mes de julio siendo las 16:15 horas  

1.- Saluda El Administrador Municipal, Sr Hedson Díaz, quien realiza la presentación del 

Encargado de la Oficina de Seguridad Publica, Sr Hardy Duran. 

 

 

 2.-El Sr Díaz consulta sobre observaciones al acta anterior enviada por correo electrónico, 

aprobándose en general y en particular. 

 

3.- Sr Díaz concede la palabra a los integrantes del CCSP, comenzando por el Suboficial Díaz 

de Carabineros de chile, quien informa de 20 manifestaciones públicas desde el inicio del 

estallido social y 30 detenidos, recalcando que según estadísticas, disminuyeron los delitos 

en lugares habitados.  

 

 

4.- Toma la palabra el Subprefecto de la PDI en Lota, Sr. Luis Meneses quien destaca las 

reuniones con el municipio y vecinos, e informa que a la fecha se han registrado 16 detenidos 

por robos en lugar no habitado, precisamente por saqueos, devolviéndose la mercadería a los 

locales afectados. Además, informa que se mantienen los patrullajes preventivos en la 

comuna debido a la contingencia que atraviesa el país. 

                                                

5.- Se da la palabra al Sargento, Sr. Yulian Navarrete de la Capitanía de Puerto de Lota, quien 

nos señala que se han realizado 17 fiscalizaciones en su jurisdicción costera, los cuales 

resultaron sin novedades. Además informa que la temporada estival comienza el 15 de 

Diciembre, para lo cual todos los años realizan charlas educacionales  de autoprotección en 

los colegios, lo cual no pudo realizarse este año, pero compromete difusión en los medios de 

comunicación. 

  

6.- Se concede la palabra a Don Enzo Osorio, Fiscal adjunto de Coronel, quien destaca que 

para la fiscalía, Lota registra consecuencias menores respecto al resto de las comunas 

vecinas, siendo casi normal las cifras de detenidos. Además comenta que la Fiscalía Regional 

dispuso de un foco investigativo dedicado a los saqueos, lo cual esta disponible en caso que 

la comuna lo requiera.  

 

 

 

 



 

 

 

 

7.- Sra Marlene Costanzo, representante de Gendarmería de Chile, informo que se 

encuentran en una campaña de advertencia en la  cual quienes estén cumpliendo condenas 

en libertad y en caso de cometer algún delito, deberán continuar con el cumplimiento en 

prisión. 

 

 

8.- Se concede la palabra a Carolina Cartes Molina, de OPD Lota, quien solicita a carabineros 

y PDI, el registro de los menores detenidos en la comuna, a lo que se informa por parte de las 

policías que todos los detenidos en las circunstancias a partir del 18 de Octubre son mayores 

de edad.  

 

9.- Toma la palabra representante de la Intendencia Srta. Angélica Retamal, la cual agradece 

el trabajo de las policías y recalca que hoy la gobernación de Concepción analiza la 

contingencia día a día, en la cual la comuna de Lota ha dado ejemplo. 

. 

10.- El Sr. Hedson Díaz señala que han tenido buena relación con las organizaciones sociales 

y destaca el actuar de los manifestantes de la comuna, que han respetado a nuestros 

carabineros. 

 

11.- El Sr. Administrador Municipal, Según el cumplimiento de la tabla, entrega las excusas 

de Sandra Castro, representante de Glovalvia, quien realizaría una presentación del trabajo 

de la concesionaria en la comuna, la cual no pudo llegar debido a la contingencia que les 

afecta como negocio.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

PUNTOS VARIOS: 

 

Sr. Hedson Díaz ofrece la palabra a los dirigentes sociales y vecinales presentes en la 

sesión. 

 

 

1. Raúl Carrera, Presidente de la Cámara de Comercio de Lota toma la palabra para 
agradecer el trabajo de PDI, Carabineros y la Oficina de Seguridad Pública, quienes 
desde el primer día se coordinaron para resguardar el comercio de la comuna.  

 

2. Juana Gallardo, dirigente del sector Los Tilos, también agradece a las policías. 
 

3. El Sr. Administrador Municipal informa el inicio de los trabajos en Cuesta Loyola para 
el Miércoles 27 de Noviembre y recuerda que se solicito a la empresa informar de las 
obras a la comunidad, tal cual como se hizo en el eje Bannen y la inclusión de paleteros 
para mantener ambos sentidos de transito, afectando de la menor manera posible a 
nuestros vecinos.  
 

4. Luis Navarro, Dirigente de la Junta de Vecinos Caleta El Blanco, solicita aumento de 
rondas de carabineros en el sector costero, ya que ha llegado más gente debido a la 
renovación del sector. 
 

5. Rosa Chamblas, Presidenta del comité de Adelanto Cantera El Bosque, señala que 
tiene 17 familias en el comité y denuncia la presencia de un sujeto que llego a vivir al 
lugar hace tres meses, amedrentando a los pobladores, incluso, traficando drogas. 
Señala que solicitaron al municipio un foco de iluminación, el cual ya fue instalado. 
Ante este caso, el Fiscal Osorio Indica que se está frente a un delito de amenazas, el 
cual debe denunciar  a las policías o fiscalía para que se decreten medidas de 
protección mientras dura la investigación. 
 

6. El Señor Sergio Guerrero del sector Centro, Consulta por la instalación de dos antenas 
en el sector centro de la comuna, a lo cual el Administrador Municipal señala que la 
empresa WOM se adjudico la licitación que permite la instalación de antenas de baja 
frecuencia en los postes de alumbrado público, para lo cual no necesitan autorización 
solo avisar. 
 

7. Toma la palabra Sr, Amador Zuñiga, dirigente del borde costero, quien solicita a la 
Armada que durante el verano, aumente la fiscalización respecto a quienes se 
aprovechan de los recursos como algas a lo cual Sargento Yulian Navarrete de la 
Armada, le informa que por jurisdicción corresponde a la Capitanía de Puerto de 
Coronel, sin embargo, realizara las gestiones para atender el requerimiento, 
informando al jefe de operaciones de Coronel.   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 

 
8. El Subprefecto de la PDI, Luis Meneses, consulta si el municipio ha recibido reclamos 

por el mal olor producido por la industria que se encuentra frente al cuartel, a lo cual 
el Administrador Municipal le informa que el municipio realizo una última denuncia a la 
autoridad pertinente el 20 de Noviembre, por malos olores. 

 

9. Toma la palabra Angélica Retamal, de Intendencia, quien solicita información respecto 
a las actividades de fin de año, señalándose por parte del Administrador Municipal, 
que los fuegos artificiales fueron suspendidos y pronto se informara la fecha de la 
realización de la actividad navideña. 
 

10. El Presidente de la Junta de vecinos de Avenida El Parque, Víctor Canteros solicita la 
palabra para agradecer a las policías y manifiesta que no se realizo la segunda reunión 
de coordinación por los trabajos en Cuesta Loyola, los que afectaran a sus vecinos. 
Además, solicita a carabineros y Municipio trabajar para el ordenamiento del tránsito 
de vehículos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

ACUERDOS: 

 

Los integrantes del Consejo Comunal de  Seguridad Publica  acuerdan realizar la próxima 

sesión el miércoles 18 de diciembre  a las 16 horas en el mismo lugar. 

 

CONCURRIENDO: 

 

Intendencia: Sra.  Angélica Retamal Arriagada 

Fiscalía, Sr, Enzo Osorio Salvo      

Por la PDI, Subprefecto Sr Luis Meneses Alarcón  

Carabineros; Suboficial Alejandro Díaz Quezada  

Armada de Chile, Sargento Yulian Navarrete  

Por Gendarmería de Chile, Sra. Marlene Costanzo   (SENAME) 

OPD Sra. Carolina Cartes Molina   

Secretario Ejecutivo CCSP, Hardy Duran  

 

 

 

 

 

 
Sra. Hardy Duran Fredes   

Secretario  Ejecutivo CCSP 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

   
 Sr. Edgardo Morales  
      Ministro de fe CCSP 
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